

Homenaje a Pavón

Emma Cueva Quirós

Me resulta más cómodo, por lo familiar, nombrar a Francisco García Pavón: 'Pavón'. Así lo reconocemos.

La primera lectura, en mi adolescencia, fue *Las campanas de Tirteafuera* y nunca más he vuelto a encontrar este libro. Ahora he tenido la suerte de comprobar que se han reeditado todos sus cuentos y novelas. Los tomelloseros, principalmente, estamos orgullosos de Pavón escritor... pero más bien, deberíamos estar agradecidos por la publicidad que dio a su pueblo, ¿quién sino él lo hizo famoso? Plinio fue protagonizado por el actor Antonio Casal, quien hizo una interpretación magistral concibiendo al personaje de manera exacta: cachazudo, con cierta retranca y esa guasa tan típica de Tomelloso. Asimismo, trasmitió nuestras costumbres, tradiciones y palabrejas.

Cuando estás leyendo a Pavón, te sitúas con total claridad en el momento que se vive en el relato, recuerdas historias pasadas o desconocidas por la edad, pero no pierdes el hilo en ningún momento, todo lo contrario. Además, si lo que buscas es acercarte a los tuyos no necesitas hacer esfuerzos, te lo da masticado y las hojas van pasando solas, con facilidad, con entusiasmo y alegría, y, sobre todo, con diversión. Hay situaciones y dichos que te hacen sonreír, pero hay otras que te *tronchas*. Sus descripciones son tan concretas y exactas que por un momento sientes

que estás dentro de la narración, que eres uno más en la historia. Ves la plaza, el Ayuntamiento, el Casino, el Pretil, etc.

Por todo esto y mucho más, he tenido la intención, desde que ostento mi puesto como presidenta de la Peña de Tomelloso en Madrid, de seguir colocando a nuestro ilustre escritor en el lugar que merece. Enseñé a muchos y los ayudé, aconsejé siempre la cultura, el aprendizaje; revolucioné al pueblo en aquellas jornadas en las que se filmó *Plinio*, provocando curiosidad y diversión, también trabajo y participación. Cuando salías fuera de la patria chica, sólo había que decir: "Soy del pueblo de Plinio".

Tuve la suerte de coincidir personalmente con él en casa de mis tías, eran amigos desde la infancia y siempre mantuvieron esa relación. También fui a visitarlo a la *Estafeta Literaria*, cuyo director era Eladio Caba-

ñero, con la ingenua intención de que me publicaran unos poemas de adolescente sin ninguna calidad. Él, muy simpático y afectuoso, me aconsejó, sutilmente, que estudiase primero y luego le dedicase más tiempo a la escritura.

No sólo sirve estar orgullosos de nuestro pueblo y de los nuestros,

hay que mantenerlos vivos y esto se logra con el recuerdo.

Pavón debería estar en nuestros colegios, aprovechar que lo tenemos

“Pavón debería estar en nuestros colegios, aprovechar que lo tenemos al alcance y que actuara como referente de los que tienen vena literaria. Sus relatos están repletos de riqueza lingüística, con un vocabulario extensísimo y, a veces, inventado, pero sugerente y ameno”

al alcance y que actuara como referente de los que tienen vena literaria. Sus relatos están repletos de riqueza lingüística, con un vocabulario extensísimo y, a veces, inventado, pero sugerente y ameno.

El día 27 de junio le rendimos homenaje en la Peña de Tomelloso en Madrid.

El acto comenzó con su análisis grafológico y un breve resumen de *Plinio, todos los cuentos*. A continuación su hija Sonia leyó el primer relato *De cómo el Quaque mató al hermano Folión y del curioso ardid que tuvo el guardia Plinio para atraerle*.

Después, sus nietas, Isabel e Inés, vía Internet, nos deleitaron con su ingenuidad, cariño y sencillez, una parte del cuento *Se relata el robo de los once jamones*, que fue rematado por su sobrino, Antonio Bolós.

Y para terminar, intervinieron dos actrices del grupo de Teatro Carlos Lemos, Carmen Marín y Pilar Rodríguez, con el relato de *El caso de la habitación soñada*.

Resultó una velada muy amena y curiosa quedando corto el tiempo.

Es de agradecidos recordar a los nuestros, pero mucho más cuando ellos nos han inmortalizado.

Desde la Peña de Tomelloso en Madrid, enviamos nuestro agradecimiento a Pavón y a toda su familia, esperando que su recuerdo nunca se borre.



Una gran AVENTURA en tus manos

Gracias por tu fidelidad